

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimes-
 tre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que co-
 rresponda por aumento de fran-
 queo.
 NÚMEROS SUELTOS 1 O CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
 En la primera plana y ga-
 cetillas, línea. 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número
 de inserciones.
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 3.º

Mahon, jueves, 19 de Abril de 1883.

N.º 543.

SECCION DE NOTICIAS

Extranjero

Los obispos franceses ante el Consejo de Estado

Con motivo de las censuras lanzadas por los obispos sobre ciertos manuales destinados á la instruccion laica, el Gobierno ha elevado al Consejo de Estado una Memoria sobre las censuras de los obispos de Annecy, Langres, Valence y Viviers, en la que el ministro de Justicia y Cultos hace resaltar las siguientes conclusiones.

«Que el Gobierno francés no ha renunciado el derecho de recibir directamente de Roma, revestido de formas auténticas, y trasmitir él solo á los obispos franceses cualquier documento de interés general que emane del jefe de la Iglesia católica; que la publicación oficial de estas decisiones no puede tener lugar mientras no se autoricen por decreto, despues de ser examinadas en la forma y en el fondo por el Consejo de Estado.

Al Consejo de Estado pertenece, pues, apreciar si debe proponer al Gobierno el empleo de alguna sancion judicial ó administrativa.

En este caso, continúa diciendo el ministro, y estimo señor presidente: 1.º Que el obispo de... ha faltado al artículo 1.º de la ley de 18 de Germinal, año X, recibiendo, publicando y ejecutando una acta de la corte de Roma no registrada en el Consejo de Estado, y cuya validez en Francia no puede reconocerse.

2.º El mismo prelado ha usado para la ejecucion de ese acto medios encaminados á turbar arbitrariamente la conciencia de todos los ciudadanos.

Y que bajo ese punto de vista debe ser declarado abusivo este acto, conforme al art. 6.º de la misma ley.

Pido además al Consejo de Estado que examine si el asunto debe terminar en la forma administrativa ó si á causa de la violacion de los artículos 207 y 208 del código penal deben enviarse á la autoridad competente.»

La segunda parte de la Memoria está reducida á hacer resaltar que en la cuestion de que trata la falta es mayor, porque el acta publicada por los obispos emana de la Congregacion del Indice.

«La Iglesia de Francia, dice, sumisa á las decisiones del Papa, no lo está á la decision de las congregaciones romanas, que no son mas que unos ministerios subalternos».

El *Temps*, sin dejar de reconocer que en el fondo no le falta razon al Gobierno, dice sin embargo.

Desgraciadamente, de la verdad teórica á la eficacia práctica hay una gran distancia en esta cuestion.

No se puede negar, en efecto, que la prohibicion de que se trata es pura fórmula, y aparece anticuada y un tanto ridicula en los tiempos que corremos. Además, la sancion gubernativa que consiste en una declaracion, tiene tan poca eficacia, que más valiera no significarla.

Los autores de la Memoria dirigida al Consejo de Estado han comprendido perfectamente la falta de concordancia entre la verdad jurídica y la importancia de la ley. Así es que no sólo piden al Consejo de Estado que pronuncie contra los obispos la de-

claracion de abuso, sino que tambien pide se examine si há lugar á la responsabilidad señalada por los artículos 207 y 208 del Código penal.

Bajo este punto de vista, la cuestion tendria aún mayor gravedad, porque los procesados serian entregados á los tribunales correccionales ó al Jurado, y las consecuencias serian desastrosas.

Una de dos: si se entregan los obispos á los tribunales, ó son absueltos ó condenados. Si absueltos, ¡qué derrota moral para el Gobierno! Si condenados, ¡qué complicacion!

Seria necesario desterrarlos, y desterrarlos por docenas; pero jamás ha dado buenos frutos la violencia. Recuérdense las dificultades que se crearon, Napoleon I en otro tiempo y Bismarck en nuestros dias, por causas parecidas.

Es prudente, sobre todo cuando se trata de una potencia como la Iglesia católica, no dejarse llevar de la impresion del momento, conservando en todo caso la mayor sangre fria. El que se encoleriza contra ella, puede estar seguro de ser vencido.»

Esta opinion particular del periódico republicano francés no es la de otros muchos de sus colegas, que están muy lejos de dar á la Iglesia católica la importancia que le supone el *Temps* y que realmente tuvo en otros tiempos, pues su influencia sobre las sociedades modernas se va extinguendo por dias, segun aseguran, gracias á su sistema intolerante y á su índole opuesta á toda libertad.

Correo de hoy

New-York 4 Abril de 1883.

Sr. Director de EL LIBERAL.

El *New York Herald* correspondiente al domingo 18 del pasado contenia 28 páginas de materia impresa, ó sean 168 columnas, para cuya composicion se necesitaron cuatro millones 662.000 letras, siendo su peso 2.016 libras y el del papel empleado en la edicion de 20 toneladas. El trabajo de componer, electrotipar é imprimir el número, realizose en ménos de 24 horas. De toda la materia impresa 124 1/2 columnas eran anuncios perfectamente clasificados, recibidos probablemente el dia anterior, por lo que puede asegurarse que tan enorme composicion ocupaba por primera vez las 7 prensas del establecimiento, que á todo andar, estampaban por minuto 2.333 hojas de á 8 paginas cada una.

Este hecho, único quizas en los anales de la tipografia, patentiza que el periódico es un factor importante entre los pueblos que marchan á la cabeza del progreso: es el espejo en que todo el mundo se mira; un medio sino infalible, necesario para hacer dinero que cada cual usa á su manera en la firme creencia de que no existe mayor auxiliar de los propios esfuerzos ni mas digno aunque costoso.

¿Quien no tiene algo que manifestar por conducto del *Herald*? Es cierto y natural que el comercio lleve la voz en primer término; pero en número, y á anunciante nadie les gana á los busca-empleos. ¡Y qué de frases más rebuscadas al lado de otras sin igual ramponas! El anuncio de la fregona osténtase como

un reto sin pudor al lado del inteligente y de correcta forma del tenedor de libros. Siguen en importancia por el espacio que ocupan, los dueños de casas de huéspedes y fondas. De distinta naturaleza son los anuncios de aquéllos que pretenden cambiar de estado desde el solteron que busca á su cara mitad—rechoncha, mofetuda, alta, baja, espiritual ó material,—hasta la viuda que la busca por segunda... vez, todos sin excepcion tienen fe en que sus esperanzas no saldrán fallidas. Otros por el tono entusiasta con que se expresan las habrán visto colmadas; entre éstos se cuentan los caballereses con dinero; sin que falte la ninfa que lo busque, ofreciendo por medio de seductor reclamo, sus piedras ó joyas falsas como garantía.

De esta rápida excursion á través de la sección de avisos del *Herald* podrán aquellos de nuestros lectores acostumbrados á recorrer la seccion destinada á igual objeto en los periódicos españoles, apreciar el contraste que se destaca de la comparacion. Los españoles anunciamos apenas porque leemos poco, y por esta razon el periódico no tiene entre nosotros la altísima importancia que por su mision propagandista al par que instructiva y benéfica se le reconoce entre los pueblos más civilizados.

Aun en la naturaleza y redaccion de los artículos de fondo y demas trabajos literarios, es de notar la diferencia que media entre la prensa española y la americana: como en el anunciar, reflejan bien definida-mente el carácter, temperamento y modo de ser en general de ambos pueblos. No se encontrarán en los Estados-Unidos periodistas más distinguidos ni más exaltados que los españoles: el vuelo de su imaginacion no alcanza nunca las alturas de lo bello y sublime de nuestro genio meridional; sus estudios universitarios son menos completos; el curso es más corto; no es el dominio de la literatura la aspiracion de ningun estudiante. Pero la inferioridad del periodista americano desde el punto de vista en que lo consideramos, depende en gran parte de que éste, el otro y el de más allá son *self made men* que concurren á las aulas cuando niños, aprendiendo á lo sumo á leer y escribir: llamados por voz misteriosa á empuñar la peñola dejanse guiar por su sentido práctico y su voluntad de hierro, base infalible de su éxito, y únicas cualidades recomendables que no los conducen á la gloria pero sí á menudo á la fortuna.

Establecida por un lado la inferioridad de la mayoría de estos escritores de la vispera, estudiemos el secreto de cómo emplean y desarrollan las dos cualidades que á nuestro sentir dan importancia é imprimen una marcha gloriosa á la prensa norteamericana. ¿Dónde encontrar la voz del periodista sino en la parte editorial de la publicacion en que ejercita sus facultades uno y otro dia? Allí nos será dado el pesar el ca- libre de su imaginacion y seguir el rauda curso de su iniciativa. Leer sus artículos y sueltos equivale á levantar el velo que encubre sus móviles y deducir de ello los efectos que anticipa con los recursos que emplea.

Valor se necesita para abordar la lectura de un artículo por la forma

vulgar en que está vaciado; ¿dó encontrar la vida, el calor, el ritmo que conmueven las fibras de nuestra alma y nos transportan arrebatando lágrimas á nuestros ojos ó atrayendo sonrisas á nuestros labios? Ni nuestro sér se sacude ni se concentran todas nuestras fuerzas al herir nuestra vista esa serie de pensamientos frios cuyo solo valor puede medirse por los efectos que produce. Los artículos de fondo son cortos, pero versan siempre sobre asuntos de actualidad; motivenlos determinadas noticias insertas en otro lugar del periódico ó asuntos de interes público que se oyen en las Cámaras, ó ventilan en las Legislaturas de los Estados, ó bien en el Municipio ó en los tribunales de justicia. El periodista pone por encima de toda consideracion los intereses de la colectividad en cuya defensa es enérgico y llega á ser tenaz, convirtiendo el periódico de la cruz á la fecha, en una fortaleza inexpugnable desde donde lanza los rayos de su indignacion al que delinque lo mismo que al que yerra, llámese presidente de la República ó agente municipal. Tampoco pasa por alto los sucesos diarios de que es posible derivar saludables enseñanzas: ¿Qué de oportunidades más apropiadas para poner en movimiento ese cerebro *yankee*, frio como el cálculo, pesado cual masa inerte!

Aun no hace una semana que en los círculos de la alta sociedad neoyorkina ocurrió un deplorable escándalo debido á una frívola mujer, casada y con hijos, quien en mal hora los abandonó y tambien á su padre, impulsada por el amor al lujo fascinador de los sentidos que acallaba en su conciencia todo deber. Satisfechos estos apetitos bajo techo que presenciaba su deshonra, creyóse dichosa esa desdichada, hasta el dia en que un hermano suyo, aconsejado por su madre, salvando la distancia de tres mil millas, presentóse inesperadamente en la estancia de su hermana, y mensajero de la honra de su familia, la persuadió á que le siguiese: la vergüenza cubrió el rostro de la mujer impúdica: en aquella casa y á la misma hora estaba presente el seductor al parecer para oponerse á que la separacion de aquella mujer se consumara, y al usar fuerza con su hermano, éste le disparó un tiro de revolver dejándole muerto en el acto.

A la mañana siguiente de este ruinoso suceso, el periodista empuñaba la pluma con inusitada energia para dar una severa leccion de moral á la sociedad que tolera en su seno semejantes uniones, propinando de paso una dosis de simpatía á aquél que con noble entereza salió por los fueros del honor y de la honra ultrajada á riesgo de su propia vida.

Para colocarnos en estado de apreciar la diferencia que existe en el modo de sér y de conducirse de la prensa española y de la americana nos bastará con echar una ojeada á un diario de Madrid: ¿Como no admirar la galanura de estilo y las bellísimas imágenes del artículo de fondo, casi siempre político, que constituye la parte más formal y más característica del periódico? ¿Como no recrearnos con la seccion humorística que de ordinario se encuentra en una de las páginas? ¿Es posible emplear con más efecto la sátira y el ridiculo? ¿Y

qué decir de esa serie interminable de sueltos y parralitos, que cual animosas fuerzas desplegadas en guerrilla llenan á veces toda una página! Negar que revelen habilidad, conocimientos generales, genio y un temple polemista de primera fuerza, equivaldría á cometer una injusticia con nuestra maravillosa raza. Sin embargo, el objeto ostensible de estos párrafos es atacar al periódico A ó defenderse del periódico B, para lo cual ha sido preciso leer cuanto tienen que decir los demas colegas, invirtiendo en ello un tiempo precioso y doble del mismo en preparar contestaciones y preguntas.

Esto es precisamente lo que detesta el periodista americano; considera tiempo perdido inútilmente el empleado en ese tiroteo de frases escogidas y de recriminaciones sin cuento, especie de palenque de la inteligencia que todo lo más representa la satisfacción particular de uno ó pocos individuos sin fin provechoso para el público y con escasa influencia en los problemas sociales en cuyo curso ó desenvolvimiento la prensa puede llegar á ser un factor importante.

El periodista americano respeta en general á todos sus colegas; si es político no ataca á su contrario ni le importa lo que dice; bastale con defender los intereses ó principios de su partido. Existe grande, insalvable antagonismo entre demócratas y republicanos, pero la prensa evita las polémicas con tanta más facilidad cuanto que nunca las busca y jamás desciende á personalidades; atacará severamente á tal ó cual funcionario público por su mala administración ó reprochable conducta; pero no convierte un asunto insignificante en capital, para darle vueltas con matizada palabrería, y todo por el prurito de poner de manifiesto sutilezas de ingenio como sucede con frecuencia con algunos periódicos de la península: tampoco emprende la prensa americana ninguna oposicion sistemática y en esto como en otras muchas cosas nos lleva decidida ventaja.

UN MAHONÉS.

Ultimos telegramas
DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

Berlin, 15.

Ha fallecido el duque de Mecklenburgo-Schwerm.

Londres, 15.

La policia inglesa ha recibido de Bruselas aviso que una gran cantidad de dinamita habia sido expedida en Amberes para un punto de Inglaterra.

Berna, 15.

Por no tener acreditado ningun representante en Rusia, Suiza no será representada en las fiestas de la coronacion del czar de Rusia.

Washington, 15.

El ministro de Haiti en esta capital, anuncia que por orden de su gobierno han sido cerrados los puertos de aquella república, á consecuencia de haberse apoderado los insurrectos de Miragoana. Añade que se han dado instrucciones al vice-cónsul haitiano en Nueva-York, para que no dé permisos de partida para aquellos puertos.

Un violento huracan en el Oeste del estado de Arkansas, ha destruido una multitud de aldeas, causando muchas víctimas y grandes pérdidas materiales.

Roma 15.

Los reyes de Italia han salido á las tres de la tarde de hoy directamente para Alemania por San Gotardo.

El Papa ha recibido hoy á los peregrinos franceses llegados ayer de Je-

rusalem é igualmente al comandante y oficiales del vapor «Guadalupe.»

El Papa se sentia algo fatigado. Los peregrinos fueron presentados por grupos, dirigiéndoles Su Santidad palabras cariñosas. No se pronunció ningun discurso.

Los peregrinos visitaron despues el Vaticano, embarcándose esta tarde para Marsella.

Madrid 17, 11 m.

Se cree que el Consejo de Estado propondrá la anulacion del espediente relativo á abrir un concurso para el establecimiento de una red telefónica en Barcelona.

Ha sido aplazada para el 15 de mayo próximo la anunciada combinacion de gobernadores.

El próximo viernes es el dia fijado para la reunion del directorio de la izquierda.

Madrid 17, 11 m.

Se prepara una estensa combinacion relativa á los delegados de Hacienda.

Esta tarde debe discutirse en el Congreso el proyecto de ley referente á la construccion de canales y pantanos.

Esta noche conferenciarán con el señor Cánovas del Castillo la comision del Fomento de la industria de Barcelona.

Ha aumentado la corriente del rio Miño.

Madrid 17, 3:51 t.

Esta mañana se ha hundido el andamiaje del interior de la Exposicion de minería, que se hallaba ya dispuesta para establecer los montantes de hierro y de cristal destinados á cubrir las galerías. Se hallaban sobre los andamios 30 operarios, que vinieron al suelo resultando heridos diez y siete algunos de ellos de gravedad. Sin embargo creese que ninguno se encuentra en peligro de muerte. Instrúyense con tal motivo las oportunas diligencias en averiguacion de las causas que hayan podido dar lugar al siniestro.

Madrid 17, 4 t.

Queda aplazada la anunciada combinacion de gobernadores hasta terminar el período electoral.

Parece que serán declarados cesantes varios empleados del Gobierno civil de Guadalajara, con motivo de la eleccion de Sigüenza.

Madrid 17, 4-45 t.

El próximo domingo marchará á Andalucía el señor Cánovas del Castillo.

El Congreso se halla reunido en secciones.

En el Senado continúa la discusion acerca de la indemnizacion concedida á los franceses.

Madrid 17, 6 t.

Ha terminado por completo el alboroto de Guadix. Se remitirán recursos á los Ayuntamientos. El Gobierno ha ordenado á las autoridades que repriman por medios suaves pero con mano fuerte, toda manifestacion de obreros.

El jueves próximo celebrarán una reunion varios diputados de la mayoría, para ocuparse de una proposicion que abarcará los siguientes puntos: situacion económica de los pueblos; consumos; gastos secretos de varios ministros, número excesivo é innecesario de empleados en diversas dependencias; trabajos realizados durante los diez últimos años por el Tribunal de Cuentas. Tambien se propone interpelar al señor Gonzales Fiori al ministro de Gracia y Justicia presentando una proposicion en caso de aplazamiento.

Madrid 17, 6-15 t.

De los heridos en la Exposicion de minería, hay cinco en el Hospital, tres de ellos en estado gravísimo.

Paris.—Las Cámaras reanudarán mañana sus tareas. Una de las primeras cuestiones que tocarán será la concesion del crédito de un millon y medio de francos aplicables á los gastos de ocupacion de Tonkin, para despojar á China del protectorado de dicho territorio.

Esta tarde se reunirán en asamblea general los obreros de Marsella para examinar las proposiciones de los patronos y aprobar el reglamento que impondrán á las compañías de navegacion.

Berlin.—Ha producido mal efecto la noticia de la toma de posesion por Inglaterra de la isla de nueva Guinea, siendo probable que con tal motivo se cambien notas entre ambos gobiernos.

Madrid 17, 6-15 t.

El Sr. Pidal ha presentado en el Congreso una esposicion en el centro de Barcelona relativa al proyecto de subvencion á las empresas dedicadas á la construccion de canales y pantanos. El Sr. O'Lawlor ha presentado otra en el mismo sentido.

Se han discutido luego las reformas propuestas acerca de la ley de instruccion pública, quedando aprobadas por 74 votos contra 11.

Madrid 17, 6-16 t.

En la sesion celebrada en el Senado han sido aprobados definitivamente ocho dictámenes referentes á carreteras y declarandose de refugio varios puertos.

El Sr. Galdo ha dirigido varias preguntas sobre establecimiento de teléfonos, pago de los maestros y cédulas personales. No se hallaba presente ningun ministro.

Luego despues se han reunido las secciones.

El ministro de Hacienda ha despachado hoy con S. M. el Rey. Créese que han quedado acordadas varias cesantías relativas á algunos delegados de Hacienda.

Madrid 17, 6-30 t.

Un periódico ha recibido un telegrama de San Sebastian anunciando haberse cerrado todos los establecimientos de tejidos, como protesta contra una visita de inspeccion hecha por los carabineros, con pretexto de buscar contrabando.

Madrid 17, 11 n.

La comision del Fomento de Barcelona se muestra complacidísima de los ofrecimientos que le ha hecho el señor Cánovas en favor de los intereses de Cataluña.

El señor Carvajal interpelará al gobierno con motivo de la disolucion de la asamblea de obreros.

El domingo se declaró en crisis el ministerio de Portugal.

Madrid 17, 7-45 n.

El Sr. D. Fernando Puig ha conferenciado hoy con el señor ministro de Hacienda sobre el proyecto relativo á la construccion de una nueva aduana en Barcelona.

Paris, 16 9-50 n.

La cañonera «Lynx» saldrá el miércoles de Tolon para Tonkin.

Viena.—Se asegura que el conde de Hoyos será nombrado embajador de Austria en Paris.

San Petersburgo.—La coronacion del Czar se aplazará, segun parece, para el 10 de junio.

Berlin.—El Mensaje imperial leído en el Reichstag ha causado gran sorpresa, y promoverá una viva discusion.

La asociacion comercial alemana recomienda á Dewambo para centro

de la colonizacion alemana del Sur de Africa.

Londres.—M. Ashbey ha puesto en conocimiento de la Cámara de los comunes que el gobernador de Queensland ha telegrafiado [que ha tomado posesion de la isla de Nueva Guinea en nombre de la Reina, y que mientras aguarda la resolucion de Inglaterra, procurará impedir la ocupacion extranjera.

Paris 17, 7-40 m.

Londres.—El Standard dice que el gobernador de Sierra Leona ha recibido autorizacion para anexionar el territorio comprendido entre Sherbro y la república de Liberia.

Paris 17, 11 m.

La Gaceta de Alemania del Norte combate las afirmaciones del Liberal relativas al tratado de comercio entre España y Alemania, y dice que la última no ha mezclado en las negociaciones ninguna consideracion política y que ha hecho las concesiones que con muy poca diferencia constituirían las peticiones de España.

Paris 17, 1-50 n.

Berlin.—La Gaceta de Alemania del Norte dice que el representante español se ha mostrado contrario al tratado de comercio, fundando su oposicion al artículo segundo mas bien en motivos políticos que en razones económicas. Dicho periódico comentando diversos artículos de los periódicos oficiosos españoles, especialmente La Iberia, dice que si el objeto que llevan es señalar de antemano la idea de rechazar el tratado, la mejor voluntad de Alemania será impotente para que se lleve á cabo.

Paris 17, 6:20 t.

Ha fallecido en Niza el duque de Parma, Carlos II.

S. M. la Reina de Inglaterra ha ido á Osborne acompañada de una fuerte escolta de policia, cuyos agentes se hallaban tambien escalonados por todo el trayecto á fin de evitar la comision de cualquier atentado.

El buque de guerra inglés «Dara-gon» que se hallaba de estacion en Zanzibar ha marchado á Madagascar.

En un telegrama dirigido al Temps desde Londres se dice que la desconfianza que inspiran los proyectos del gobierno alemán respecto de la Australia han sido causa de la repentina anexion de la Nueva Guinea hecha por el gobernador de Queensland.

Trátase de nombrar al representante diplomático en Bucarest, mister White, para reemplazar á M. Malet en el Cairo.

Esta mañana ha llegado á Paris, donde se propone pasar algun tiempo, el gran duque Constantino.

Tan luego como se verifique la reapertura de la Cámara de los diputados, el gobierno presentará para su aprobacion un crédito de cinco millones de francos destinado á sufragar los gastos de la espedicion á Tonkin.

Madrid 18, 4-45 m.

La Gaceta publica una ley haciendo dos trasferencias en el presupuesto de Gracia y Justicia, los reales decretos nombrando contador de la Deuda á don Joaquin Pinzon; teniente fiscal del tribunal de cuentas á don Nemesio Sancha; abogados fiscales primero y segundo del mismo tribunal á los señores don José Nuñez Valeriano y Levenfeld; las reales ordenes ampliando la habilitacion del puerto de Portus; nombrando el tribunal para los ejercicios de ingreso en el ramo de Aduanas, y la ley relativa á las franquicias de la minería en la isla de Cuba.

Hoy empezará en el Congreso la discusion del proyecto referente á canales. Hay cerca de treinta enmiendas.

El Consejo de Estado resolverá hoy el asunto de la red telefónica. Dícese que anulará el concurso.

Por auto del juez han sido excarcelados los obreros presos el domingo con motivo de la reunion de San Isidro.

Ayer falleció la condesa de Campo-Alanje, madre del general Salamanca.

El juez de Guadix ha preso á varios trabajadores, como instigadores de una sociedad secreta que abortó.

A primera hora se reunirá hoy el tribunal de actas para fallar la de Tremp, á propósito de la cual se ponen en juego muchas influencias para dar el triunfo al señor Cabezas.

Ha surgido en Lisboa una crisis ministerial, asegurándose que caerá todo el Gabinete. Se indica para formar el nuevo al señor ministro Casal Ribeiro.

Bolsin.—4 por 100 interior perpetuo, 65'95 contado; 66'00 fin de mes; 66'45 próximo.

BOLSA DE BARCELONA

Cambios corrientes del 17 Abril.

EFFECTOS PÚBLICOS	DINERO	PAPEL
Consolidado exterior	65'10	65'20
Títis. provisionales del 4 p ^o	65'50	65'55

ACCIONES

Banco de Barcelona.	83'00	83'50
Catalana general de Crédito.	91'00	92'00
Crédito Mercantil	55'50	56'00
Banco de Cataluña.	27'50	28'00
Ferrocarril de Almansa.	186'00	187'00

OBLIGACIONES

Empréstito provincial.	101'50	102'00
Ferrocarril Norte de España.	65'25	65'50
Id. Almansa.	53'00	53'25
Compañía Transatlántica.	99'75	100'00

CAMBIO

Sobre Londres á no d. fecha.	47'35	00'00
--------------------------------------	-------	-------

MAHON

Los que tanto nos atronaron los oídos con sus quejas y censuras en calles y en cafés, porque el primer reparto de consumos estaba mal hecho y desigualmente señaladas sus cuotas; los que prometían arreglarlo hasta un punto absoluto de equidad, igualdad y justicia, los señores conservadores de esta ciudad, miembros y directores de la Junta repartidora de las 60.665 pesetas, han presentado sus trabajos, despues de dos meses invertidos en estudiarlos y confeccionarlos.

Estos trabajos consisten en haber encargado á algunos escribientes que copien exactamente el anterior reparto, el malo, segun ellos, y multiplicar la cuota á cada uno fijada. Sólo se han esceptuado algunos amigos, á quienes se les ha hecho algun pequeño favor en el número de individuos de familia.

Esta ha sido la obra magna de los sabios, de los que en un solo día iban á corregir tanto y tanto defecto como había cometido el Ayuntamiento al confeccionar el anterior. Han dejado el mismo número de clases, ni siquiera han corregido el número de individuos asignados á cada familia, no han comprobado el nuevo padron de vecinos ni aun para fijar los domicilios, y á esto le llaman formar el reparto.

Ahora podrán desengañarse los ilusos que fian en las huecas palabras de cuatro vocingleros de café, que cuando son llamados á demostrar practicamente su voluntad y su inteligencia, se apresuran á volver la espalda, diciendo, *ahí queda eso*.

A nosotros no nos estraña tal conducta, porque á ella nos tienen acos-

tumbrados ciertos sabios de esta ciudad; pero los que fian en promesas de tal gente, pueden ahora convenirse de lo que valen.

«El Bien Público» de ayer nos dice que el Ayuntamiento de Mahon se hubiera acaso evitado el aumento que sufrió el cupo de consumos, si hubiese aunado su accion á la de quienes podian prestarle su apoyo é influencia para conseguir la rebaja apetecida. Ahora bien, de las líneas que de intento hemos subrayado se deduce clara y evidentemente lo que hemos dicho en mas de una ocasion en EL LIBERAL, esto es, que á los amigos de «El Bien Público», á los monárquicos de Mahon se debe única y exclusivamente el reparto que pesa sobre la poblacion, y que el odio y la envidia que sienten hácia algunos de nuestros amigos han sido la causa de que no hayan interpuesto su apoyo y su influencia, cuando podian conseguir la rebaja apetecida.

A confesion de parte....

Aplauda «El Bien Público» la disposicion del Gobernador de la provincia por la que manda á los Ayuntamientos que en el plazo de quince dias procedan á nombrar los médicos y farmacéuticos titulares que á cada uno les corresponde.

Sin duda creará el Gobernador que los Ayuntamientos están muy sobrados de dinero y no saben en lo que han de invertirlo. Un dia se les obliga á aumentar las escuelas, otro, los médicos y farmacéuticos; y á todo esto el Delegado de Hacienda se apodera de los fondos municipales para pago de los cupos del Tesoro. Es un excelente sistema de..... arruinar los pueblos.

Para esto se pinta solo el Sr. Sagasta y sus cofrades.

Siga la danza, que en algo ha de venir á parar.

Un hombre que pasaba tranquilamente por la calle del Angel ha sido acometido en la mañana de hoy por un perro que le ha hecho caer sin que afortunadamente le haya causado lesion alguna, aunque sí el susto que es de suponer.

Ha sido ausiliado por el jóven médico Sr. Pons Alzina y por un dependiente del municipio.

En algunos predios entre Manacor y Artá se ha presentado cierta enfermedad aguda y contagiosa desarrollándose en el ganado caballar; se han tomado las precauciones debidas á fin de combatir el mal y evitar su desarrollo.

Segun vemos en «La Vanguardia», la viruela continúa haciendo en Barcelona de 20 á 25 víctimas cada semana.

El propio diario dice que el 13 llegó á Ferrol la fragata de guerra española y de madera «Lealtad», que se dirige a Inglaterra conduci-

do objetos para la Exposicion de pesca.

La sesion que ha celebrado esta mañana el Ayuntamiento y que se ha suspendido á hora bastante avanzada, se ha reanudado esta tarde á las 3.

«El Diario de Ciudadela», despues de insertar la Real orden de 2 del actual referente á cementerios neutros, dice:

«De modo que segun la prevencion 3.^a los Ayuntamientos podrán verificar las obras necesarias ya para la construccion de un cementerio neutro, ya para la ampliacion de los cementerios existentes. Lo trasladamos á nuestro apreciado colega *El Liberal*.»

De modo que segun la prevencion 3.^a los Ayuntamientos podrán adquirir el terreno que en la primera disposicion se menciona, es decir contiguo al cementerio católico, ya para la construccion de un cementerio neutro, ya para la ampliacion de los cementerios, conforme á las disposiciones que rigen para la expropiacion etc., etc.

¿Lo entiende ahora «El Diario de Ciudadela»?

En el vapor-correo Puerto Mahon ha llegado hoy á esta ciudad D. José Ramon de Luanco catedrático de química de la Universidad de Barcelona é Inspector de Bibliotecas de este distrito Universitario quien despues de haber inspeccionado las de Palma viene á girar una visita á la de esta ciudad.

En el mismo vapor han llegado la eminente y simpática sibila Miss Elena, y el renombrado doctor ilusionista Nicolay, cuya fama es conocida del mundo entero. Tenemos entendido que el público mahonés tendrá ocasion de admirar y aplaudir el talento de tan eminentes como simpáticos artistas el domingo próximo en el Teatro principal.

Miss Elena, que cuenta apenas 17 años de edad, tiene recorridas todas las capitales del mundo, obteniendo un completo triunfo y esparciendo á su paso las flores y el óbolo de la caridad sobre los desvalidos; pues el doctor Nicolay y su encantadora hija se han prestado siempre para ofrecer sus trabajos á favor de las inundaciones de España y de nuestros bravos y sufridos soldados enfermos ó heridos en la isla de Cuba.

Sus esperiencias no se parecen en nada á los experimentos que hasta hoy han sido representados bajo los mismos títulos: ellas han valido al doctor Nicolay una cantidad de cartas de felicitacion de personas las mas notables del mundo entero y de todos los monarcas de Europa y del Brasil.

Pasajeros salidos ayer en el vapor-correo *Nuevo Mahonés*:

D. Pedro Orfila, José Ibañez, Enrique Estrader, Pedro Mari. Augusto Radenez, Marchand Jules, Gabriel Jaume, Nicolás Gelabert.

Pasajeros llegados hoy á bordo del «Puerto-Mahon».

DE BARCELONA

D. Jaime Serra, Andrés Baselini, Teresa Vives, Juan M.^a Baselini, Juana Baselini, Esperanza Lluch, Juan Gomez, esposa y dos hijos, Nicolás Fábregas, Concepcion Martinez, Valentin Roca, Sebastian Pons, Maria Oliver, Rosa Villayra, trece soldados, Francisca Pons, Mariano Lagraba, Juan Pons, Miguel Marin, Pedro Lureda, Josefa Juliá.

DE ALCUDIA

D. Juan Pons, Martin Payeras, Francisco Sintés, Vicente Castañer, Antonio Mascaró, José Ramon de Luanco, Mauricio Nicolás é hija, Juan Oliver, Sebastian Seguí.—Total, 45.

BOLSA DE MADRID

18 Abril.

4 por 100 Interior perpetuo	65'900
4 por 100 amortizable.	76'900
Billetes hipotecarios de Cuba.	96'600

BOLSA DE BARCELONA

18 Abril.

3 por 100 Interior.	29'495
4 por 100 amortizable	76'750
Billetes hipotecarios de Cuba.	96'250
Banco Hispano Colonial.	69'375
Acciones ferrocarril Francia.	112'250
Id. Norte.	109'506
Id. Alicante.	102'000
Id. Orense.	29'500
Obligaciones Francia	62'375
Id. Orense.	45'250

Ayuntamiento de Mahon
Consumos

El Repartimiento del déficit del cupo de consumos del corriente año económico, formado y presentado por la Junta repartidora nombrada al efecto, queda de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento por espacio de ocho dias para que los contribuyentes puedan examinarle y presentar contra el mismo las reclamaciones que crean convenientes.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y efectos espresados, en la inteligencia de que trascurrido el referido plazo de 8 dias ninguna reclamacion será admitida.

Mahon 19 Abril de 1883.—El Alcalde Presidente, Sebastian Vinent.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid, 19, 11'00 m.
Mahon, 19, 1'00 t.

La escuadra de instruccion ha fondeado hoy en Málaga.

El Consejo de Ministros celebrado ayer acordó aplazar la provision de las mitras vacantes.

Anuncios preferentes

Anton Pericon W

Queremos hacer un bien á nuestros lectores recomendándoles diariamente el selecto vino de Jerez, de fama universal, conocido con el nombre de Anton Pericon W., especialidad de D. Manuel Morales Ramirez, vecino de Jerez de la Frontera. Este higiénico vino se consume hoy en las mesas de gran tono con preferencia á los Burdeos, por carecer en absoluto de alcohol agregado, pues si bien fortalece el estómago por su mucha vejez, no ataca la cabeza y lo recomiendan los médicos por las buenas propiedades que posee.

Se vende en Mahon en casa de D. Miguel Estela, Rampa de la Abundancia, 31.
D. Francisco Timoner, Castillo (estanco.)
D. José Ponseti, Castillo, 72.
Café Dineret, Nueva, 1.

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN BARATO

Ó DERROGHE DE GÉNEROS SOLO POR 8 DIAS

CALLE ARRAVALETA N.º 24, TIENDA DE SICRE

Camisas de color para hombre á 10 rs. una.
Lanas para vestidos de Señora á 2 y 3 cénts. palmo.
Las indianas superiores que se venden á 6 á 4 céns. palmo.
Lanillas para trajes de 4 á 2 rs. palmo.
Pañetes finos y dobles á 16, 20 y 25 cénts. palmo.
Listas de vestidos á 4 y 5 cénts. idem.
Tela de hilo blanca blanca á 6 cénts. idem.
Hamburgos anchos y muy finos á 4 y 5 cénts. idem.

Patenes de algodón á 5 y 6 cénts. idem.
Merinos negros á 18 y 20 cénts. idem.
Falls negros superiores á 30 y 40 cénts. palmo.
Sábanas de hilo finas de una pieza á 7 pesetas una.
Cretonas para cubre-camas y muebles á 6 y 6 1/2 céntimos palmo; y todos los demas géneros del Establecimiento que sería prolijo enumerar, se venderán con gran baratura.

No descuidarse el que desee comprar con la ventaja anunciada.

ARRAVALETA, 24.

Ayuntamiento de Mahon

Elecciones

Segun dispone el Real Decreto de doce del corriente, las elecciones ordinarias para la renovacion bienal de la mitad de los Ayuntamientos, se efectuarán en los dias 3, 4, 5 y 6 de Mayo próximo.

En su consecuencia se convoca á los electores de este distrito para que elijan doce concejales en la forma que se expresa á continuacion, atemperándose para ello á lo que dispone la ley municipal de 2 de Octubre de 1877.

PRIMER COLEGIO
CASAS CONSISTORIALES

Deben elegirse dos concejales

Componen este colegio, las calles siguientes: Plaza de la Constitucion, calle Nueva, del Angel, Plaza Retiro, calle Portal de Mar, del Arco, del Santo Cristo, Puente Castillo, Alonso III, de la Conquista, callejon de la Plaza, calle de Isabel II, San Roque, Hannover, Rosario, Buenaire, Iglesia, Alayor, Alba, Plaza de San Francisco, calle de los Frailes, de San Gerónimo, San Jaime, San Antonio, Rector, Arraval, Hornos, Negros, del Sol, San Clemente, Santa Escolástica, Montañez, Mercadal, Santa Victoria, Alameda.

SEGUNDO COLEGIO
HOSPITAL CIVIL

Deben elegirse dos concejales

Componen este colegio las calles siguientes: Calle de Cifuentes, Ramis, Plaza Esplanada, calle del Pino, Molino, Moreras, Bastion, San Bartolomé, Luna, San Alberto, Cos de Gracia, Estrella, San Jorge, S. José, Deyá, Plaza Arravaleta, Gracia, San Gabriel, San Lorenzo, San Luis Gonzaga, San Cirilo, Ramirez, San Manuel, Campamento, San Andres, compañía de Tramontana, Idem de S'Olivar.

TERCER COLEGIO

SAN LUIS.—CASA CALLE S. LUIS N.º 58

Deben elegirse tres concejales

Componen este colegio, el pueblo de San Luis, sus compañías e Isla del Aire.

CUARTO COLEGIO

CLAUSTRO DEL CÁRMEN

Deben elegirse dos concejales

Componen este colegio las calles siguientes: Calle de la Arravaleta, Plaza Pescadería, calle de Pescadores, Plaza del Cármén, Claustros del idem, Plaza del Príncipe, calle de Anuncivay, Norte, San Fernando, Comercio, Orfila, Plaza Miranda, calle de San Sebastian, Plaza San Roque, calle de San Nicolás, Santa Cecilia, Concepcion, Santa Ana, Santa Teresa, Santa Catalina, Santa Rosa, Cármén, Santa Eulalia, San Elias, San Guillermo, San Carlos, Castillo, Reina, Plana, San Juan, San Pablo, Infanta, Mariua, Cuesta vieja, Rampa de la Abundancia, Anden de Poniente, idem de Levante, Calafiguera, Hospital militar, Lazareto, Fortaleza de Isabel II, compañía de norias y molinos.

COLEGIO QUINTO

CASA-ESCUELA DE SAN CLEMENTE

Deben elegirse tres concejales

Componen este colegio las compañías

ñías de Musuptá, Aigendar, Forma y Tornaltí.

Mahon 17 Abril de 1883.—El Alcalde-Presidente, Sebastian Vinent.

Subasta del petróleo y aceite para el alumbrado público

El dia 27 del corriente á las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el suministro del petróleo y aceite de oliva para el alumbrado público durante el año económico de 1883-84 con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la secretaría de este Ayuntamiento.

Los tipos para la subasta son:
Por un litro de petróleo, sesenta y siete céntimos de peseta.

Por un litro de aceite de oliva, una peseta diez y ocho céntimos.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir un depósito provisional en la caja municipal de doscientas cincuenta pesetas acompañando además cada proponente su cédula personal.

Si resultasen dos ó mas proposiciones iguales se abrirá entre sus autores una licitacion verbal durante diez minutos adjudicándose al que la haga mas ventajosa y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposicion.

Las proposiciones se harán conforme al adjunto modelo y se presentarán al tribunal de subasta presidido por el infrascrito Alcalde. Mahon 16 Abril de 1883.—Sebastian Vinent.

Modelo de proposicion.

El que suscribe vecino de..... me conforme en hacerme cargo del suministro del petróleo y aceite de oliva necesarios para el alumbrado público durante el año económico de 1883-84 bajo las condiciones contenidas en el pliego que se ha puesto de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento, y por los precios siguientes.

Por un litro de petróleo.... (en letras) pesetas.

Por un litro de aceite de oliva..... (en letras) pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

Subasta de los puestos de venta de carnes

El dia 27 del actual á las 10 de su mañana, y en la casita despacho del señor Teniente de Alcalde encargado de la Policia del mercado sita en la Plaza de la Pescadería de esta ciudad tendrá lugar por pregones y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la secretaría de este Ayuntamiento la primera subasta para el arriendo durante el año económico de 1883-84, de los trece puestos de venta de carnes de todas clases á escepcion de las de cerdo, sitos en la expresada plaza.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Mahon 16 de Abril de 1883.—Sebastian Vinent.

Para vender

Lo está una viña de cabida de unas 8000 cepas con un huertecito contiguo, situado en la Alquería Cremada, junto al pozo del mismo nombre. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

FERRETERÍA DE ESCUDERO

18, Nueva, 18

Pesos de laton del nuevo sistema.
Básculas mostrador de 1, 2, 5 y 10 kilos.
Molinillos café con volante.
Cafeteras rusas de 2 y 4 tazas.
Pinzas para ropa.
Camas de hierro desde 4 y medio á 20 duros.
Cajas para caudales.
Básculas de 200 kilos.
Escupidoras de hierro y zinc.
Baterías de cocina inglesa con paño porcelana.
Id. id. francesa de hierro estañado.
Y toda clase de herramientas para oficios.

AVISO

En la calle del Castillo n.º 68 por ausentarse su dueño se venden algunos muebles.

A los Maestros Zapateros y al público en general

En la calle del Angel n.º 4, se hallarán á precios módicos

HORMAS

para caballero, señora y niño, hasta de primer calzado. Tambien se modifican y apropian allí hormas para todo aquel que padezca de los piés. Igualmente para los que así lo deseen pasará á domicilio á tomarles la medida el mismo hornero.



VACUNACION Y REVACUNACION

Llegada la época más propicia para la vacuna (empelt), desde hoy se inoculará todos los domingos en casa Cursach, calle Cos de Gracia, n.º 2, esquina á la de las Moreras.

VACUNACION Y REVACUNACION (EMPELT)

Los sábados y domingos á las tres de la tarde se verificará en el gabinete del Cirujano sangrador

JUAN CEREZO

Calle de las Moreras, n.º 19 j. v. y s.

VECES DE VIDA.—Véndense en la imprenta de este periódico al precio de 2 céntimos de escudo ejemplar.

Adm.ª de Loterías

de 1.ª clase núm. 5.—Mahon

Queda abierto en esta Administracion, situada en el Estanco de la Calle de la Arravaleta de esta ciudad, el despacho de billetes para el sorteo de la Loteria Nacional que se ha de celebrar en Madrid el dia 26 de Abril.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en decimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.239 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
2 de 5.000	10.000
20 de 2.500	50.000
1.210 de 300	363.000
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterioral del premio mayor.	4.000
2 id. de 1.200 id. para el premio segundo.	2.400
1,239	569.400

Mahon 17 de Abril de 1882.—El Administrador, Diego de la Torre.

LA ILUSTRACION REVISTA SEMANAL

DE LITERATURA, ARTES Y CIENCIAS adornada con preciosos grabados

Precios de suscripcion

Un año, 6 ptas.—Seis meses, 3'50.—Las suscripciones empiezan en 1.º de cada mes. Números sueltos, 10 cénts. de peseta los de 8 páginas y 20 los de 16. Se admiten suscripciones en Mahon, imprenta de El Liberal y en la Librería de Antonio Sintet.—En Ciudadela, imprenta de Salvador Fabregues.

Se han recibido ejemplares del número 128.

Para alquilar

Los están los altos de la casa de la calle del Castillo núm. 102, con muebles.

Informarán Plaza del Cármén, número 10.

Para alquilar ó vender

Lo está una casa, n.º 91, situada en San Luis, calle Cos. Informarán, Deyá, 16.

PARA VENDER

Lo está una máquina de coser, á pedal, sistema Ower, de buenas condiciones.

Informarán en esta imprenta.

Listas de embarque Imprenta de EL LIBERAL

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.